
Pamela 
 Escobar,
delegada juvenil

en Dinamarca

Alumnos de 2° semestre desarrollan 
sus habilidades informativas

Inicia el curso de Vía aérea, 



La iniciativa y el compromiso  
característico de los 
jóvenes del CCH por 

concluir su bachillerato en tres 
años y aprovechar al máximo 
las actividades universitarias, se 

activa de éstos en diversos 
espacios enfocados a contribuir  
en la cultura, ciencia, deportes y 
las bellas artes.

Por ello, el Colegio enaltece y se 
enorgullece de la comunidad que 
persevera y continúa su formación 
académica por convicción, lo que 
consolida su aprendizaje universal.

En este sentido, los jóvenes que 
ponen en alto a la Universidad a 
lo largo del territorio nacional, y 
más aún, fuera de él, los enriquece 
como personas permitiéndoles  
saber cómo se aborda su propia 
profesión en otros lugares del 
mundo.

Editorial
“Solo en la aventura algunas personas 

consiguen conocerse a sí mismas, 

encontrarse a sí mismas”.

André Gide

su capacidad en diferentes 
foros y grupos con el objetivo de 
contribuir al mejoramiento del 
tejido social.

Por consiguiente, el aventurarse 
y vivir la experiencia como parte 
de su formación, es de gran 
utilidad para su futuro profesional. 

Es así como los 
jóvenes ceceacheros 
fortalecen su 
habilidad de 
realacionarse y de 
abrir su perspectiva 
en una sociedad 
cambiante, así 
como  el uso de 
h e r r a m i e n t a s 
t e c n o l ó g i c a s 
para potencializar 
su desempeño 
académico.

De esta manera, 
reconocemos y 
felicitamos a nuestros 
alumnos y egresados 



Magdalena Carrillo, al frente de la Secretaría 
de Servicios de Apoyo al Aprendizaje

Con el objetivo de unir esfuerzos y mejorar continuamente la 
promoción de actividades de formación integral para los 
alumnos del plantel, se nombró a la LCC María Magdalena 

Carrillo Cuevas como la nueva encargada de la Secretaría de 
Servicios de Apoyo al Aprendizaje.

Dicha Secretaría también tiene la función de brindar servicios de 
apoyo a la docencia y atender las necesidades académicas a través 
de distintos departamentos, entre otras funciones más.

“Mi responsabilidad será hacer sinergia con las diferentes áreas 
que la integran con el propósito de generar espacios y acciones 

convencida la secretaria.

“ Siempre he sido una universitaria comprometida, 

y hoy me toca servir desde esta trinchera. 

Sumemos esfuerzos por nuestra Universidad, 

Colegio y Plantel.”

Comprometida y responsable, la universitaria toma el cargo.

Segundo semestre refuerza sus 
herramientas para el autoaprendizaje

Por Josué Bonilla

De acuerdo al también coordinador de nuestra biblioteca, 
el objetivo de éste es la actualización de los jóvenes en la 
plataforma virtual, del mismo modo, ofrecerles un abanico de 
posibilidades para reforzar su capacidad investigativa y reforzar 
el autoaprendizaje en todas las áreas del conocimiento, mismas 
que requieren de un sustento teórico presente en la plataforma 
virtual.

Por tal motivo, los jóvenes tienen la oportunidad de realizar 
todo tipo de consultas y aterrizar con sus propias palabras, el 
conocimiento obtenido. Con esto, los chicos potencializarán su 
autonomía para la comprensión de las temáticas vistas en el aula.

Para fortalecer el desempeño académico de los alumnos 
de segundo semestre, se impartió en la sala TELMEX el taller 

Éste fue coordinado por el Lic. Hugo Barrera de Jesús del 20 al 24 
de enero del presente año.



Para la estudiante de Relaciones Internacionales 
en la Facultad de Ciencias Políticas., este es un tema 
de suma importancia desde las aulas del CCH, en 
donde forjó su trayectoria ambientalista y climática, 
por consiguiente, en marzo de 2019 formó parte de un 
grupo juvenil llamado Fridays For Future, el cual es un 

“

movimiento internacional contra la crisis climática.
Por lo anterior, Pamela fue seleccionada en México 

para viajar por cinco días a Dinamarca y asistir al 
foro de la C40 en donde convivió con personas de 
diversos países y mantuvo constante comunicación 
con otros grupos de Fridays For Future alrededor del 
mundo.

Asimismo, la universitaria también fue elegida para 
formar parte de una reunión privada con diversos 
alcaldes del mundo, entre ellos, el de Copenhague, 
en la que se abordaron temas de cambio climático.

“Las ciudades juegan un papel muy importante en 
el cambio climático porque representan el 70% de las 
emisiones de gases de efecto invernadero, además, 

son el hogar de más de la mitad 

comentó preocupada Pamela.
Para la joven ambientalista, el 

haber asistido al foro de la C40 
represento gran responsabilidad 
y compromiso, sobre todo, al ser 
entrevistada por los medios de 
comunicación internacionales.

De acuerdo a la 
exceceachera, como país nos 
falta educación ambiental 
y conciencia climática, así 
como de voluntad política, 
por tal razón, invita a toda la 
comunidad a sumarse al equipo 
de Fridays For Future y lograr un 

Ex ceceachera, 
delegada juvenil 

en Dinamarca

Por Josué Bonilla

Egresada de Azcapo, consolida su aprendizaje en Estados Unidos.

De la generación 316, Pamela Escobar Vargas es 
una exitosa egresada del plantel Azcapotzalco, 
que, a su corta edad, ha participado en diversos 

foros, entre ellos, el de la Cumbre Mundial de Alcaldes 
C40 en Dinamarca el pasado mes de octubre, el cual, 
es una red de mega ciudades comprometidas con 
el cambio climático, asimismo, participa de manera 
activa en políticas públicas en este tema.



Entretanto, Pamela recomienda sencillas 
acciones individuales para crear una sinergia 
positiva en este sentido como reciclar la basura 
y no tirarla en la calle, disminuir el consumo de 
carne, llevar contigo un plato para disminuir el 
consumo de desechables, usar la bicicleta para 
transportarse, principalmente.

En este sentido, la joven amante del indie se 
visualiza en un futuro cercano colaborando en 
alguna organización dedicada a temas medio 
ambientales como la SEMARNAT, la Secretaría 
del Medio Ambiente o alguna internacional 

Las ciudades 

representan el 70% de 

las emisiones de gases 

de efecto invernadero, 

además, son el 

hogar de más de la 

población mundial.”

“

para consolidar acuerdos globales 
internacionales en pro del medio ambiente.

Si te interesa saber más acerca del 
cambio climático, Pame nos recomienda 

gubernamentales para saber como 
participar.



¿Te quieres?, 
¡Come bien!

La importancia de incluir vegetales en tu dieta.

Por Ana Buendía Yáñez

Como formación integral 
de los cecehacheros 
se concientizó sobre 

la importancia de participar de forma activa en el 
cuidado de su salud y su bienestar para mejorar su 
calidad de vida, es decir, el fomento de una cultura del  
autocuidado. 

brinden los nutrientes que necesita cada persona 
para mantenerse sana, sentirse bien y tener 
energía. Estos nutrientes incluyen las proteínas, los  
carbohidratos, las grasas, el agua, las vitaminas y 

Pues es a partir de esta etapa juvenil que pueden 
prevenirse muchas de las enfermedades crónico 
degenerativas que se presentan en la edad adulta, así 

y miembro del Sistema Nacional de Investigadores, el 
lunes 20 de enero en charla: ¿Por qué es importante 
incluir vegetales en nuestra dieta?

Cervantes brindó información oportuna a los jóvenes, 
además de dotarlos de herramientas para que sean 
ellos quienes decidan qué es lo mejor para su bienestar, 
“ya no es pretexto decir que no hubo alguien que me 
hiciera el desayuno o que no había nada saludable 
qué comer, cada quien es responsable de lo que 

la Revista Fomento de Nutrición y Salud.
Profesora de la licenciatura en Nutrición en la UAM 

Xochimilco, señaló que tenemos graves problemas de 
alimentación, altos índices de sobrepeso y obesidad 
desde edades tempranas, por lo que subrayó la 
necesidad de concientizar a la población de la 
importancia de una alimentación saludable, misma 
que “consiste en ingerir una variedad de alimentos que 

“Debemos considerar todos los grupos de 

ser inocua, es decir, incluir alimentos que no causen 

Aunado a lo anterior, explicó la variedad que 
existe de cada grupo de alimentos, así como la 
importancia de combinarlos en nuestra dieta diaria.

En cuanto a los vegetales, Leticia Cervantes, del 
Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición 
Doctor Salvador Zubirán, hizo hincapié en que “nos 
brindan una comida con bajas calorías, pero rica 

el punto de vista nutricional y al prevenir ciertas 
enfermedades, pues regulan el tránsito intestinal y las 
vitaminas que aportan modulan muchos procesos 

preguntas y 
respuestas.



Por un México, 
sin diferencias raciales

Ante el histórico racismo social, se comparte 

una charla para concientizar a ceceacheros.

Por Josué Bonilla Hgo.

De acuerdo a nuestro 
contexto social, 
construimos nuestra forma 

de ver el mundo y de comprender 
las relaciones humanas, y ante 
una sociedad incapaz de nombrar 
situaciones incómodas por 
desconocimiento alguno, se han 
fortalecido las prácticas racistas, 
según el expositor Vetún Valerio.

En su presentación el pasado 
jueves 23 de enero, Valerio habló 
sobre el nacimiento de las castas 
sociales que prevalecieron en la 
Nueva España, en este sentido, se 

generó en los primeros 
años del México 
independiente, al 
crear un estado nación 
que englobó a todos 
los grupos sociales y 
étnicos, nombrándolos 

sin diferenciarlos uno del otro 

Es así como, de acuerdo a 
Valerio, en el Virreinato fue 
devastador al exterminar lenguas, 
espiritualidades, costumbres, 
tradiciones, hábitos alimenticios, 
entre otros elementos culturales 
indígenas.

Por tal motivo, el expositor 
mostró un cortometraje realizado 

El racismo es una 

experiencia habitual, lo 

que lo convierte en una 

problemática social.”

“

en honor a su amiga de la infancia 

el desprecio social que vivió esta 
mujer desde su infancia, en donde 
el olor histórico de su pobreza 
siempre la acompañó a la entrada 
de la escuela y donde la pulcritud 
de un uniforme era requisito 
para saludar amablemente a la 
bandera. 

“Es tiempo de aprender a 
liberarnos del espejo eurocéntrico 
donde nuestra imagen es siempre 
necesariamente distorsionada. Es 

Quijano, sociólogo peruano.







Diseñan nuevo sistema señalético
Una valiosa contribución acatlense para el CCH Azcapotzalco

Al inicio del semestre 2020-I, Astrid Sosa Colín, alumna 

en la FES Acatlán, inició su servicio social en el 
Departamento de Difusión Cultural de este plantel, con el 

las diversas áreas de la escuela y, a través de la comunicación 
visual, atraer y transmitir mensajes a los jóvenes.

El transitar por las aulas y pasillos 
de este plantel durante tres años 
conjuntado con los conocimientos 
que ha adquirido en su carrera 
profesional, le permitió a Astrid 
percatarse del amplio abanico de 
posibilidades que se podían impulsar 
en la escuela con respecto a contar 

jóvenes hacia los mensajes que 
se quieren transmitir, así como las 
señales que debe tener una escuela 
como la nuestra.

De ahí que, además del cariño 

plantel, fue que decidió 
brindar su servicio social 
en estas instalaciones, 
comentó la ex 
cecehachera con ahora 
21 años de edad.

Entre los proyectos 
que ha desarrollado, 
Astrid junto con sus 
compañeras de equipo 
Jeannette Andrade 

y Katia Jiménez Morlan, 
propusieron un nuevo sistema señalético para el plantel, 
el cual “busca darle identidad a la institución y reforzar su 

El tipo de señalizaciones realizadas fueron de servicio, 
prohibitivas, de seguridad e informativas, siendo un total de 

ante el director y el secretario administrativo del 

implementado en las áreas correspondientes.
Una vez aprobadas, las señales fueron colocadas 

el pasado 17 de enero, a propósito del simulacro 
contemplado para el lunes siguiente 20 de enero ya 
que, como parte de la cultura de la prevención, se 
requiere contar con las señalizaciones adecuadas y 

frente a acontecimientos como sismos o incendios.
No fue un trabajo fácil, señaló Astrid, “tuvimos que 

consideraron tanto los colores institucionales como los 

institución como el escudo del Plantel Azcapotzalco, 

espesor. Por otro lado, tomamos como referencia el 



Nuestra joven diseñadora tiene a corto plazo terminar 

embargo, desde ahora tiene la intención de adquirir 
experiencia laboral, “la carrera es muy versátil ya que 
cuenta con una amplia variedad de campos a los que 

en el CCH donde la descubrió, “estuve en el taller de 
fotografía con la 
profesora Jacq 
Zesati, egresada 
también de 
la carrera de 
Diseño en la FES 
Acatlán, en todas 
las sesiones nos 
transmitía un 
gran cariño por 
su carrera por lo 
que me dí la tarea 
de investigar un 
poco más de 
qué trataba, y 
así fue cómo me di 
cuenta de que era lo 
que quería estudiar, 
pues algunas de las 
materias incluidas 
puedo considerarlas 

F i n a l m e n t e , 
para Astrid este 
trabajo representó 
una pequeña 
contribución por lo 
mucho que obtuvo del Colegio, “gracias por abrirnos 
las puertas y poner en práctica nuestros conocimientos, 
espero que les agrade el trabajo que realizamos, 
que sea de utilidad y que la comunidad cuide estas 
señalizaciones, ya que fue un trabajo con un gran 
trasfondo de investigación y tiempo invertido, pero que 

Diseñan nuevo sistema señalético
Una valiosa contribución acatlense para el CCH Azcapotzalco

Por Ana Buendía Yáñez

escudo de la UNAM que se encuentra en la entrada. Para 
la tipografía decidimos seleccionar una de palo seco y 

En cuanto a la función de esta área del diseño, la joven 
recalcó “el papel de la señalética es guiar y orientar a 
las personas con instrucciones que ayudan a prevenir 
accidentes, dar orden y estabilidad a la sociedad. Lo 
importante de la señalética es que el diseño debe resaltar 

Y, es por ello, que la comunidad que transita por las áreas 

y orientar a los alumnos acerca de qué hacer en caso de 
un sismo, ubicar las rutas de evacuación, también ayuda 

se ofrecen, es un sistema de información y comunicación 
para integrar los códigos visuales a la actividad de las 



Inicia el curso de Vía aérea
Una base para saber actuar en caso de emergencia.

Un

iverso
d

e 
letras

en
 Azcapo

Vuelve el sencillo y fascinante mundo de la literatura a través de 
las palabras de Universo de Letras, el programa de promoción de 
la llectura de nuestra alma máter.

Para todo aquél que piensa que leer es aburrido, la 
Universidad brinda esta práctica a los jóvenes ceceacheros 
para acercarlos más a la lectura a través de actividades 
lúdicas

De esta manera y a través de Difusión Cultural de nuestro 
plantel, se abre la posibilidad de que los jóvenes tengan un 
espacio para leer por placer, lo cual, consolida la práctica 
académica y el reconocimiento estético de la palabra.

Dicho curso será impartido por los doctores Marcos Barrera de 
Jesús y Yael Nepomuceno Severiano y tendrá una duración de 30 
horas en un horario de 7 a 9 de la mañana los martes y jueves.

En la primera sesión, los 15 alumnos participantes reconocieron 
la importancia de conocer diversas técnicas para salvaguardar la 
vida de otra persona y saber de qué manera reaccionar en caso 
de presentarse una urgencia médica. Por ello, los alumnos reciben 

conocimiento. 

Como parte de las acciones relizadas para concientizar y 
capacitar a la comunidad ante una emergencia médica, 
el pasado sábado 25 de enero inició el curso de Vía aérea 

con voluntariado.



¿Qué es el Servicio Médico Integral
de nuestro plantel?

Para empezar, el Servicio Medico de nuestro plantel se 

medicina general, odontología y psicología de manera 
gratuita a todos los miembros de la comunidad estudiantil, con 
la intención de reforzar un estilo de vida saludable, así como 
proporcionar información veraz y útil sobre los principales 
problemas de salud que les afectan como adolescentes, a través 
de la participación multidisciplinaria de diversas dependencias 
universitarias del sector salud.

El horario de atención es de 7 a 21 horas, cabe resaltar que 
la consulta de medicina general se enfoca a la atención de 

primer nivel, de ahí que se maneje un cuadro básico 
de medicamentos. En caso de requerir una atención 
especializada, los jóvenes son canalizados al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) del cual son 

estudios, por ello es importante dar de alta este trámite.
La consulta psicológica se basa en la terapia 

congnitivo conductual para abordar padecimientos 
que se han encontrado frecuentemente en los jóvenes 
como depresión, autoestima, trastornos alimenticios, 
relación de pareja y disfunción familiar, principalmente. 
También trabajan el proceso de entrenamiento en 

habilidades sociales.
En relación al servicio odontológico, se interesa en ofrecer una asistencia preventiva, generar una cultura del 

cuidado de la salud bucal iniciando con adquirir una buena técnica del cepillado de dientes. Los padecimientos 
detectados con mayor frecuencia en los jóvenes son problemas de gingivitis y caries. El servicio es básico como 
limpiezas dentales en el cual se trata de eliminar la placa dentobacteria o sarro dental y manchas. También se 
colocan resinas, amalgamas y, en caso de requerirse, extracciones dentales.

general, los doctores se encuentran disponibles de lunes a viernes en los horarios de atención, los cuales son:
De 7:00 a 16:30- Doctora Cristina Robles Berlanga, médico general con 34 años de antigüedad en la UNAM.
De 7:00 a 14:00- Doctora Xóchitl Toquero Vega, médico general con 14 años de antigüedad.
De 8:00 a 14:30- Doctor David Méndez Durán, médico general con 10 años de antigüedad.
De 8:30 a 15:00- Jenny León Cuéllar, licenciada en Enfermería y maestra en Salud Púbica, con 12 años de 

antigüedad.
De 8:30 a 15:00- Lucero Alatorre Pérez, licenciada en Psicología, con 7 años de antigüedad.
De 8:30 a 15:00- Rosario Jiménez Ríos, cirujano dentista con 5 años de
antigüedad.
Actualmente las doctoras Cristina Robles y Xóchitl Toquero, así como maestra Jenny Cuéllar, cubren el horario 

vespertino, con el apoyo de la doctora Marcela Velázquez Navarro, en un horario de 16:30 

Martínez, ambos con poco más de un año de antigüedad y en un horario de 15:00 a 21:00.
Como profesionales de la salud, los integrantes de esta área se capacitan constantemente 

durante los periodos interanual e intersemestral, y brindan atención de calidad a quienes 
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Postales CCH Prof. Francisco Martínez Saldaña
Taller de Comunicación

Salidas del plantel:
20:30 hrs. 

Metro Aquiles Serdán 
y Metro El Rosario

21:05 hrs.
Metro Popotla 

y Metro El Rosario

Costo:

  $2.°°

VIAJA SEGURO

¡Qué barato!











CCH Azcapotzalco en el

Simulacro Nacional
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